



ASSEMBLÉE NATIONALE

13ème législature

santé

Question écrite n° 17306

Texte de la question

M. Patrick Roy attire l'attention de Mme la ministre de la santé, de la jeunesse et des sports sur la conférence de Boston qui va se réunir à partir du jeudi 14 février. Des milliers de scientifiques de toutes disciplines vont se pencher à partir de jeudi à Boston sur des sujets parmi les plus brûlants du moment : crises sanitaires, produits d'animaux clonés, changement climatique ou énergie. Pendant quatre jours, plus de 10 000 scientifiques et autres participants, venant de 60 pays, sont attendus à la conférence annuelle de l'Association américaine pour la promotion de la science (AAAS). Il souhaite savoir si le Gouvernement sera attentif aux travaux de cette conférence en matière de santé publique.

Texte de la réponse

La réunion annuelle de l'Association américaine pour l'avancement de la science (AAAS), du 14 au 18 février 2008 à Boston (États-Unis), avait pour thème « La science et la technologie dans une perspective mondiale ». D'autres sujets liés à la science comme les crises sanitaires, la consommation de produits d'animaux clonés, la prévention contre le cancer, ont aussi été abordés à travers quelque 170 séminaires et symposiums, une trentaine d'événements spéciaux, un nombre important d'ateliers ainsi qu'une grande exposition sur les dernières inventions. Cette réunion a rassemblé des professionnels de la science et de la technologie en provenance de 56 pays pour débattre des dernières avancées et enjeux scientifiques. Les ministères de la santé, de la jeunesse, des sports et de la vie associative, de l'enseignement supérieur et de la recherche et des affaires étrangères et européennes assurent des représentations dans le cadre de réunions institutionnelles et ne participaient donc pas à cet événement. La Commission européenne a assuré une présence scientifique européenne à cette réunion. Les thèmes choisis comme l'impact des changements climatiques sur plusieurs secteurs, dont la santé et la question des biocarburants, ont notamment répondu aux préoccupations exprimées par la directrice générale de l'organisation mondiale de la santé (OMS). En effet, les changements climatiques menacent la santé des humains mais aussi leur sécurité alimentaire surtout en Afrique. Durant le symposium intitulé « Préparation aux effets sur la santé des changements climatiques : science et stratégies sociales » a été abordé le « Plan d'action pour l'adaptation de la santé publique internationale au changement climatique ». La conférence a choisi de traiter du sujet des besoins en énergie qui menacent la sécurité alimentaire à travers le développement de l'idée de biocarburants : les implications de la production de bioénergie sur les prix des produits alimentaires, la sécurité alimentaire, la consommation en eau, le commerce international et ses impacts sur la vie des populations pauvres, doivent être pris en considération tout en préparant les plans nationaux pour l'expansion des biocarburants. Par ailleurs, parmi les 150 symposiums et présentations, une table ronde a évoqué l'État de la santé publique en s'axant en particulier sur le sida et la tuberculose. Des présentations ont été faites sur la quête d'un vaccin mondial contre le sida et les enjeux de la lutte exhaustive contre le VIH en Afrique subsaharienne. Le directeur exécutif de l'ONUSIDA, le Dr Peter Piot, s'est exprimé à l'occasion de la séance plénière d'un panel sur les défis mondiaux en matière de santé, lors de la journée de clôture de la conférence, avec Jim Young Kim de l'école de santé publique de Harvard et Timothy Worth, président de la Fondation des Nations unies et du fonds pour un monde meilleur. Les

conclusions de cette conférence pourront utilement contribuer à nourrir la réflexion des experts et des chercheurs et, en retour, celle des décideurs qui les sollicitent.

Données clés

Auteur : [M. Patrick Roy](#)

Circonscription : Nord (19^e circonscription) - Socialiste, radical, citoyen et divers gauche

Type de question : Question écrite

Numéro de la question : 17306

Rubrique : Recherche

Ministère interrogé : Santé, jeunesse et sports

Ministère attributaire : Santé et sports

Date(s) clé(s)

Question publiée le : 19 février 2008, page 1361

Réponse publiée le : 3 février 2009, page 1128